

設置当時の笠岡大教会の図

### 実践項目集計

	おさづけ	にをいがけ	おぢばがえり
1月	106,367	5, 854	1, 331
2月	93,530	5, 943	7 8 3
3月	90,445	6, 384	1, 040
4月	95, 793	6, 136	1, 433
累計	386, 135	24, 317	4, 587

持場・立場が異なり、教会の大きい小さい、 講させて頂き、 ちでいっぱいになりました。 ます親心に対し、 わず溜息が出てしまいました。 分になろうかと言うねり合いの時間ではなかったかと思い 同じ教会長同士ではありましても、 二日間の講習会のメインは、 最初、 五月十 プログラムを見た時 己の至らなさを痛感致し、 六日より三日間、 自分は何をしているのかと申し訳ない気持 上吉野分教会長 には、 何と言っても延べ 講 教会長おやさと講習会を受 当たり前の事ながら、 此の時間の長さには思 おかけ頂いており 年限の深い浅 桑 本

光

則

Ŧi. 時

間 +

ま



### 発行所 天理教笠岡大教会

かさおか編集掛 笠岡市用之江377 郵便番号714-0066 (0865)

電話 66-1311

### 笠岡大教会 創立110周年

年千日スロー 諭達を実践

本年の実践項目

おさづけの

取り次ぎ

陽気ぐらし講座と百万軒にをいがけ

万人のおぢばがえり

ガン をやの理を戴こう

力ある言葉には、

思わず勇気と力が湧いてくるのを覚えまし

その確固たる信念と経験からの説得

各人各人の意見と悟

通り方を聞かせて頂き、

老若男女等と千差万別であります。

つの悩み事・意見に対しても、

孝心という言葉が大好きなんです」と、 (会を親の声一つに素直に受けられて、 その中にも、 笑顔で言われていたのが心に残りました。 年若い会長さんが有名無 すが、 寒の事 「私は親 つすが 情

教会内容充実へと勤めさせて頂く所存でございま 親心に、届かぬ乍も末代かけてお応えさせて頂き、 に心定めに加えさせて頂き、おかけ頂く大いなる て頂きます。 お言葉の中に"続いてこそ道と言う"と聞か 此機に何か一つ自分に出来る事を、 今、 私達の使命は、実動・布教であ せ

0

リーフレ

でいた時にこ

人考え込ん

### 百 活動を通して け

## ームかと思ったら……

|松ヶ岡分教会 本 孝 志

を上げました。 人で相談事をしていたところに電話がかかって 五月十八日 私は電 の夜九時半頃でした。 話機を廊下へ持ち出して受話器 父母、その他

ました。

する天理教のリーフレットが配られていたのです 先日私の家に どういう事ですか?」との事でした。こちら 『気まま勝手が不幸を生む』と題

> せて頂いてきました。そんな中、 れたチラシが入るのを楽しみにして、 「私は一年程前からお宅の教会のスタンプが押さ 最近近所の人達 いつも読ま

がたずね直すと、

何

+

何百、

何千軒かにほんの一軒でも、

そうし

ともめ事があり、

ット タズラか教会の誰 れ、 かが私のことを聞き 近所の人のイ が 配 ,、これ は ら

リーフレットの裏に教会名が入っていたので私共 けて配られたのかも…:と思って念のために電話 最近のご自分の身辺の事情についてお話し下さい る旨を伝えました。ご婦人は納得され、 みに同じものを皆で手分けして配らせて頂いてい にどの内容のものを配るということはなく、 が配らせて頂いているものに違いなく、どのお宅 させて頂きました。」という内容でした。 当教会で毎月配らせて頂いている地区でもあり、 その後は 軒並

事ができませんでしたが、 を楽しみにしているので、 詳 しゃって下さいました。 い事情 が分からない私 最後には今後も配りも は ま らたお 何 も 願 おさとしする したい

の電話の内容がどんなものだったとしても

そ

て 楽しみにして下さっている方がいる。どんな所に いても、 我々のリーフレットを真剣に読み、 る方がいると考え、 そこに我々のリーフレットを待って 軒 軒を大切に、 信じ、 頼 抜 け

目なく配らせて頂いて間違いないと感激さ

せて頂いた一瞬間であった。 木の方と一緒にこと、 母は月に何度となく, と共に、 らせて頂いております。 時には何時 間もお 次々と信者さん 今日 同じ 配 は 様に りに ど の 回 口 用

そいそと楽しみ、 と、自ら率先してニコニコと配っている様です。 と言うそうです。加えて「笑顔が何より大切ね。 かったら、 に母は「この家に今リーフレットを配っておか な」と思ってしまう事がある様ですが、 大教会の記念祭が近づく今、 あとで後悔するかもしれないよね。」 らせて頂いている私の妹は 喜んで添わせて頂く事の尊さを 家は何となく入りづら 親の声に素直 そんな妹 な 47 の



しみじみ感じさせて頂きます。



# 全教一斉

## 「ひのきしん大好き」の流れを!

海松ヶ岡分教会長 森 本 忠

平

作手に)参加人女がかなりかなく、ごうしたに 園で、除草・清掃を行いました。 私達の支部では、五月十三日に笠岡市古城山公

「教会長率先参加」と仰せられまなみでした。並みでした。我が教会は三十五人程で昨年とかと思いました。我が教会は三十五人程で昨年より参加人数がかなり少なく、どうしたこ

身上の健康を御守護頂いて居ればこすが、お蔭で私は永年欠席無し。

総出のひのきしんを行い、そ支部では、十一月三日にもそと感謝しております。

の場所で例会をもつ慣わしです。

転し、刈刃がよく切れる様に整備していると、早どを積み込み、又、草刈機三台位が、絶好調で回ンダーで研ぎ、軽トラックに手袋・熊手・竹箒なます。数日前から、手ぐわとカマを十丁ずつ位サます。数日前から、手ぐわとカマを十丁ずつ位サます。数日前から、手ぐわとカマを十丁ずつ位サます。

くも現場が想像されて心ワクワクして来ます。

を、

子供や孫たちにも、

わが家の方向・流れとし

:増えて、若い人にゆずるからです。、 自分はそれを使いました。 草刈機を使える人今年は、鋸刃の付いた3m位の高枝 鋏 を準備し

の「五十肩」の痛みを忘れます。 屋外で体を動かした日は、夜不思議と、いつも

がっています。

がっています。

のは、こ十回以上帰らせて頂く結果につない。などの意慾が沸いて来たり、又、予定外のがえりなどの意慾が沸いて来たり、又、予定外のがえりなどの意慾が沸いて来たり、又、予定外の会で参道の除草などさせて頂くと、なぜかおぢば会で参道の除草などさせて頂くと、なぜかおぢば

有難いことです。
なく、勇んで動いて下さるのも、のきしんと言えば、いやがる人のしんと言えば、いやがる人はって帰ってくるものと信じております。信者の

私は、ひのきしんさせて頂くと、

皆喜びの姿に

が明るくなった様に思います。 ぜい歩いて下さる様になり、教会が、この頃は、リーフレットやが、この頃は、リーフレットや び、この頃は、リーフレットや フ、「ひとことはなしはひのき

決めております。 て、キッチリと伝えることが、私のつとめと心に

### 年も宜しくネ

来

多古浦分教会長 余 村 健

を頂き、 祭の日が、 けて居なかった所、 「アレッ。」チャント予定表を見ると五月十三 初春の頃、 「アー、 ひのきしんデーですネ。」と一 毎年の事だ」と思い、 家内が、「今年は五 斉ひのきしんデー . の 言。 気に 月 打 ち 月 も 出 日。 次 か

ている。

「しまった。」例年、支部会場、国立療養所松江時から正午まで。まるっきり月次祭の時間と重っけば良ったのですが、ひのきしんの時間が午前九ので、準備等々、何も関係なく、唯参加させて頂ので、準備等々、何も関係なく、唯参加させて頂いて居る病院の草刈りひのきしんに参加させて頂いて居る病院の草刈りひのきしんに参加させて頂いて居る「アレッ」チャント予定表を見ると五月十三日。「アレッ」

袁 どこかに良い現場はないものか。」と教会の が付かなかったけれど、 さんだ隣に、 りをウロウロと歩き廻って居ると、 られない。 「全教一斉のひのきしんデーに参加をせずには居 の様なものがある。 何とかしなければ、 マリンゲートと云う建物が有り、 その一角に小さな児童公 何かしなけれ をは ま ば わ

三月に役場に出かけ、案内で、「どこの管轄でここだ。」自分の中で会場が決まった。の事。雑草もなかなかに繁って居る。「ここだ、の場に勤める知人に聞いてみると、町の公園と

けば、子供が喜んで踊る」という楽しい受け留め方

と御礼申し、大きな働きは出来ないが、「親が笛吹

ぢば・大教会という親の御声のおかげ

夫々、

「全教一斉ひのきしん」も、「百万軒にをいがけ」

始めうさん臭げに見て居られた顔が、 すか」と聞くと、 に変る。 快諾を頂いた。 そこで事のよしを申し上 うさん臭げに、 「商業観光課で ニッコリと 上げると、

祭を通して、 思いから、 次祭当日なので、 おさそい申し上げる。 講社祭、 例年より多くの 布教所月次祭、 参 教会月次 加 者 を、

リンゲートの方より、 熱心につとめられるので、 持参下されて居る。 めさせて頂 ?間を予定していたが、ひのきしんに入れば、 々笑顔満面 可 已 。 なごやかにつとめさせて頂き、 笑顔を満 晴れ き、 少年会員からお年寄りまで、 晴れとした日。 現場に直行。皆各々に、 画 その後、 狭い公園なので三十 お茶、 時間 ジュースの差し入れ、 月次祭を元気につと 直会へ。 的には、 皆、 そこへ、 - 分程度の カマ等を にぎやか はるかに 良い汗を マ

より人数が少ない。 ところが、 炊事当 因の様だ。 月次祭に参拝した方しか参加 番の方、 後で統計を取って見ると、 又、 皆に参加を呼び 例年、 遠くから来られる か かけたけれ がない、 な んと例

議

(でつとめ勇む姿も大切だし、 々の話しを後で聞かして頂く。 されるんですネ。」「きれいになりましたネ。」 町 内に天理 は、 地区の方から、 対は、 どうし様か?検討中。 が教会の関 「天理さんは、 地域への貢献を考 係し 支部会場で大 か こんな事 な 61 そ

> えれば、 来年までに考える事にした。 今年と同じでも良し。 仲々難 けれど、

最後に一言。 来年も宜しくネ。 地区の方が



芳井分教会 佐 藤 真

孝

ここでは、 伝道 からの様 います。 1 今 現 を当てて考えてみたいと思います。 が 大きな課題 在教内に於いて、 々なアプローチがあろうと思いますが、 ひと口に縦 個 々人の信仰の の の伝道と言っても色々な立場 一つに挙げられるだろうと思 横の伝道と共に、 捉え方との関 係にスポ 縦 0

背景 縋る思いで神仏にたすけを求めた時 代になるとどうでしょうか。 と言えるようです。 住が満たされず、 ようですが、 なたすけに浴して、 Z がかなり変化しました。 の道の信仰初代の多くの方々は、 や仏に求めなくてもよい時 荷台、二代、 十分な医 宗教に現世利益しか求めない 又は魅せられて入信された 三代と下って私たちの 療が処さ つまり、 現在の日本は、 代とは、 れず、 現世利益を、 神 代になった 様 0 をも 社会 衣食 不 崽

> り あ 道

では

なく末代続

ら信仰

てゆきたいものです。

るなら

ば、 .. の

代限

の

信

仰

目

的

で

第に信 思えます。 方 々に 仰 は、 か ら 当然信仰 離 れ 7 は 61 、く現状 不要のものとなるので、 を 招 いているように

次

た人間社会であるからこそ、 、伝えてゆかなければならないと思うので しかし、 (心の成人→陽気ぐら 現 在 の世 相 に見られるような混 を再確認 私はこの 道の 信仰 沌 世代 とし 自

す。 て断食、 させて頂いたのですが、 専従の生活を続けてきて思い当たった事があ ると気付かされました。 こそが、 にたすかって頂きたいとの誠の心は微塵もな 私事で恐縮ではありますが、 身上の方にたすかって頂きたいと神 飲みたい、 禁酒、 たすけて頂かなけ お願いづとめ、 眠りたいとの我欲ばかり この最中には、 ればならない といったことを度 三年程前から · 人間 早く -様に で、 で 41 食 願 り 布 真 あ 我 々 ま

などあ す 7 れ が れ 0) ませ かりで 頂くことが真のた た思召に近づかせ 人間をお創り下 日本人には信仰の必要 利益を願うばかりの信 まり無 ん が、 親神様 いのかも ż L 心であるならば、 Ė 驛島東府明呰輝吸芳興至

中石美中城市市部濃江井明

高内横 豊杉河谷赤佐吉

山海山田原原内木藤岡

雄子郎人之喜自枝孝壽

森安逸道博節伸由道

一山下邑陽悠照山ざと

計 祥実已德實彦道芳直美之

昭弘克道志輝

木野島村林崎原野江明中

Ш 教 会 指 令  $\parallel$ 

任 命

教教 164 164 年 年 5 6 月月藤藤 26 17 日 日 憲 美コ 承認

新前福願 祭 任任 佐佐

任 命 願 神 :殿増築

新前南 分教会 任 任 教 教 164 164 年 年 酒 酒 5 6 月月本本 3 日日嘉喜 承 子 之

)教会長 湯上新照東呉陶ひ金陽福至自 164 164 高山三中田岡上淺西虫田年年 5

教会長お

講習会第3次受

教

4 4

月 13

日 日

5

月

一日日

月 8

18 16

教

164 164

年 年

月

葦 神 神 河 宇 阿 甲 上 河 錦 照 錦 美 神 葦 油 津 木 Ш ケ 沼 免 驛 面 戸 行 井 邊 佐 原 雲 備 郷 昭 陽 木

三 石 渡 川 松 田 山 友 友 池 雜 室 桑 開 笹 黒 島井邉上谷原田井井平賀 田地尾瀬 孝正靜節敏道道武 喜正俊正修 久 教幸信毅子夫教雄弘司明子則夫治式

九期修養科 ·修 了

上木上清吉眞鴨川東福福 吉津 小 島 福 原鮮備野和畠嶽舎府方郷山芦勇 高奥田桑丸田岡時高田香枝竹鳥 渕本山中田宗田中取廣本井 信 公忠光光 一光一弘照雅隆和利 枝郎明則勤矩夫実之夫人文道昭

第七日

\*

教

三ケ

月

月目

分

숲

長

亀 伯 西 出 芦 東 引 福 福 呰 輝 久 島 髙 加 福 美 山仙伯雲茂山野満芦部濃松根屋 164 今 安 本 鳥 小 鈴 小 壇 佐 河 黒 中 吉 藤 川部田谷川木山上藤原田村岡本 月 克文知喜美信武節光こ 

ろ

繁和昌好

浦備

願 海出笠西笠

\*

志

即期 立教16年 **負格検定講習へ** 雲尋村岡 岡 森若三西安 本 槻 嶋 村 斉 14 者  $\Box$ 好 晴 和 千 終 代美潤司美

)教会長:

前

米 期

三ヶ月目 二ケ 月目 手

郡清

分

会

(多古浦 村田 分知教輝 会長

余音 村品 岡山 分 分教会長) 孝教誠 教 会長 健 彦

至 自 **期** 立 立 **養** 宇上上久多亀津吉小古田 間掛 <u>17.</u> 戸野畠福浦山 教 教 科 164 164 年8月 豊久田羽玉永 田永中原木田 27 1 日 扶澤 直和 日 美 ツ妙恵美美雄

## 五月月次祭祭文

で申 し上げます の笠岡大教会の神床にお鎮まり下さいます親神天理王命の御前に会長上原理 慎しん

省をしつつたすけ一条の歩みを通してより成人を目指して頑張らせて頂いております 0 ございます 列救けたいとの思召からお引き寄せ下さった私共よふぼくの成人の鈍さ故の事と日 の喜びを失い苦しみに喘いでいる人が多くいます事はまことに申し訳けなくせっかく世界 れる思いがする今日この頃改めて親神様の親心溢れる御守護の賜と御礼申し上げる次第で 目に青葉山ほととぎす初ガツオと詩にもうたわれる良き旬を迎え初夏の清々しさに心 しかしながら世上では目先の欲に囚われ身上事情に心を曇らせかしもの いかりも 々 は も 反 洗

る心だけはそれに流される事なくじっくりと落ち着いてたすけ一条に邁進する覚悟でござい でいく所存でございます そそれを支える若年層育成は急務の今日少しでも親神様教祖にお喜び頂ける育成に力を注 な上から本日は学生層育成者講習会を開催させて頂きます せて頂きました る真実の状を御覧下さいまして親神様にもお勇み下さいますようお願い申し上げ 汐に明るく陽気に勇んで座りづとめてをどりをつとめさせて頂きます から今日の日を楽しみに寄り集い !第一号に込められた実動の思いに応えるべく三つの実践項目を掲げて実動に邁進させて頂 ておりますが今月は定例の直轄巡教を通してそれの再確認と一手一つの実動の促進を計ら その中にも今日の吉日はお許し戴いた五月の月次祭を執り行う日柄でございますの さて笠岡創立百十周年に向け仕上げの年としてより一層成人の歩みをさせて頂きたいと諭 加えて道の後継者を一人でも多く育てる為には育てる側の意識高揚が大切 又時の流れや物の流れ全ての流れが速い中にあっておたすけをす ました道の子供達と相共におつとめ奉仕者一 高齢者社会の現代であるからこ 皆の今日の日に寄 同喜び心も にます で只今 せ

け の上に自由 0 様には我身思案を忘れ親孝心一筋の皆の誠真実をお受け取り下さいまして万たす の御守護を賜り次々とこの道にお引き寄せ下さいましてお望み下 日も早く実現しますよう一 同と共に慎んでお願い申し上げます さる陽気ぐら



『コーラン』は命よりも大事だ。」と。彼らは言う、「日本人には解らんかも知れんが、り捨てられ、イスラム教徒が大挙して抗議した。、日田、1冊の『コーラン』(聖典)が無惨に破

私達、笠岡の理に繋がる者は、創立10周年の記で……」と言われたそうである。くださいね。初代会長様の写真が載っていますのいと申し出たら、「この本の上に物を置かないでいと申し出たら、「この本の上に物を置かないである時、○○分教会の修養科生に本を借用した

こころいうことを達けてか、欠えつでから、を一極端に教えの始祖や聖典を大切にする余り、そいるはずである。

きである。

さである。

のでは、教えの始祖や聖典を大切にする余り、そをである。

のである。

のである。

のの記している。

のの記しることを避けてか、教えのをやをこに争いの起こることを避けてか、教えのをやをこに争いの起こることを避けてか、教えのをやをにいる。

よふきゅさんがみたいゆへから月日にわにんけんはじめかけたのわ変わってしまうかも知れないので気を付けたい。で遊んでいると、知らぬ間に、ハッピの襟が以にいつまでも、ピユニバーサルスタジオジャパン